
 

年頭にあたって・・・ 

校長 荒井 令子 

「何となく、今年はよい事あるごとし。元旦の朝、晴れて風無し」 

石川 啄木 

明けましておめでとうございます。 

保護者や地域の皆様には、御家族おそろいで良き新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。お

正月は、全てが新鮮で清々しく思えるから不思議です。「おめでとう」の言葉に、何か良い事が起こ

りそうな予感がするのは私だけでしょうか。 

 さて、昔から、「一日の計は朝にあり、一年の計は元旦にあり、一生の計は少壮の時にあり」とい

う言葉があります。 

 これは、一日、一週間、一か月、一年といった時の流れに切れ目をつけ、「今日もがんばるぞ」 

「今月もがんばるぞ」「今年もがんばるぞ」と気を引き締め「目標」を決めて努力しようとする気構

えを表したものです。そして、正月ですから、「一年の計は元旦にあり」ということになります。 

 また、「三日坊主」という言葉もあります。この意味はよく知っていることと思いますが、「よし、

今年こそ毎日日記をつけるぞ」と固く決心しても続かない人を指して言う言葉です。人は、目標を

決めても、途中でつい怠けたり、くじけたりしがちです。 

 前回の五千札の肖像画になっていた新渡戸稲造は、世界的にも有名で、立派な功績を立てられた

人です。 

 子供の頃から大変な努力家で、自分が怠けそうになると、 

「ここだな、自分でがんばるのは」 

と言って、くじけそうになる自分を自分で励まし、努力を続けたそうです。 

 年の始めにあたり、去年の自分を振り返り、自分がよくなりたい目標を立て、根気強く努力し続

ける一年にしたいものです。 

 今年も教職員一同、子供たちのために本校の伝統を受け継ぎながら、誠心誠意努めてまいります。

どうぞ今まで同様、御支援と御協力をよろしくお願いいたします。 

 

【新学習指導要領について その１】 

２０２０年度から新しい学習指導要領が完全実施されます。学習指導要領（全国どの地域におい

ても、一定水準の学校教育を受けられるようにするため、学校教育法に基づき、各学校で教育課程

を編成するために文部科学省が定めた基準）には、何を目指し（資質・能力）、何を学び（教科の内

容）、どのように学ぶか（授業）の方向性が示されています。本年度は学校への周知の期間、来年度

からは移行期間に入り、３・４年生は外国語活動 ５・６年生は外国語活動と外国語科、道徳の教

科化、プログラミング教育などが始まります。本校でもその準備を始め、学び方について、「主体的

な学び」「対話的な学び」の視点から授業改善を行っています。 
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１月の生活目標   

 気持ちのよい挨拶をしよう 

生活指導部 山口 勝代  

 新年を迎え、子供たちは初詣・おせち料理など、様々な日本の伝統文化に触れることができ

たのではないでしょうか。また、挨拶も大切な日本の文化です。学校や地域など、多くの人と

接していく中で、自分からすすんで元気に挨拶できる子供を増やしていきたいです。お声掛け、

どうぞよろしくお願いします。 

 

 

 

ユニセフ募金活動 

特別活動委員会 片岡 泰代 

 １２月１４（木）ユニセフ集会を行いました。集会に向けて、代表委員会でポスターを作り、

劇を考え、練習に励みました。当日は、世界には戦争をしていたり、働かなくてはならなかった

りして、学校に通うことができない子供たちがいること、それに対するユニセフの取組、募金の

意義などを全校の子供たちに説明しました。 

翌朝から代表委員が正門に立ち、募金活動を行いました。大 

勢の子供たちが、募金に協力する姿がありました。おかげで、 

今年度は、３８，９５５円の募金が集まりました。御協力あり 

がとうございました。 

戦後、日本もユニセフの活動によって、子供たちは給食を食 

べることができ、助けられた経験があります。この募金活動を 

とおして、世界の子供たちが少しでも今より豊かな生活ができ 

ることを願っています。 

なわとび集会 

体力向上担当 川村 準 

 １２月１６日（土）に体育館でなわとび集会がありました。子供たちはこの日に向けて、自分

のできる技を一つでも増やそうと、休み時間などに一生懸命練習しました。 

 当日は昨年度よりもかなり多くの保護者の方に御参観いただきました。子供たちはそんな雰囲

気に緊張しながらも、本番に向けて気持ちを高めているようでした。 

 どのクラスも日頃の練習の成果を十分に発揮していました。特 

に高学年は難しい技を披露している子が多く、下級生は驚きや憧れ 

のまなざしで見ていました。 

 なわとび集会は終わりましたが、引き続きなわとびやマラソンな 

どの取組をとおして体力向上を目指します。 

産休代替教員の配置について 

１年１組担任の片岡 泰代 主任教諭が１月１２日（金）から産休に入ります。それに伴い、

鵜澤 道子（うざわ みちこ）教諭が同学級の担任を務めることになりましたので、お知らせ

します。何とぞよろしくお願いします。 

 

 

 



  

 

 

        

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

 

 

薬物乱用防止教室「ダメ。ゼッタイ。」 

かたりべの会の方々と一緒に給食を食べました。 

かんばらさんの車いすダンスに驚きました！ 

席書会に向けて、もう特訓中です！ 

点字の打ち方を教えていただきました。 

風と友達になって思い切り遊びました。 


